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平成 30 年度 第 3 回 松山市子ども・子育て会議 

教育・保育部会 会議録 

 

１．日時 

平成 31 年 2 月 7 日(木) 10:40～11:40 

 

２．場所 

松山市青少年センター3 階 大ホール 

 

３．当日の出席者等 

（１）出席委員（9 人） 

相原 真亜沙、上岡 周介、大江 保、香川 実恵子、富谷 円枝、二宮 一朗、三浦 和尚、村上 出、

森 公夫（五十音順、敬称略） 

（２）事務局 

保育・幼稚園課、子育て支援課 

 

４．傍聴の可否 

可（傍聴者 0 人） 

 

５．会議次第 

（１）開会 

（２）報告事項 

①松山市内の企業主導型保育事業の状況について 

②平成 30年度実施の新制度への移行に関する意向調査結果について 

③幼児教育・保育の無償化について 

（３）審議事項 

①本日の審議事項について 

②平成 31年度の利用定員の設定について 

（４）その他 

①連絡事項等 

（５）閉会 

 

６．配布資料 

・部会次第 

・松山市子ども・子育て会議 教育・保育部会 委員名簿 

・【資料 1】松山市内の企業主導型保育事業の状況について 

・【資料 2】平成 30年度実施の新制度への移行に関する意向調査結果について 

・【資料 3】幼児教育・保育の無償化について 

・【資料 4】本日の審議事項について 

・【資料 5】平成 31年度の利用定員の設定について 
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会議録 

１．開会 

・事務局 

それでは、ただ今から、平成 30 年度第 3 回松山市子ども･子育て会議教育･保育部会を開会させ

ていただきます。 

本日の部会につきましては、委員総数 9 名の御出席をいただいており、過半数に達しております

ので、松山市子ども･子育て会議条例第 8 条第 4 項の規定により準用する第 6 条第 2 項の規定によ

り、本会議が成立しておりますことを、御報告させていただきます。 

 

・事務局 

それでは、松山市子ども・子育て会議条例第 8 条第 4 項の規定により準用する第 6 条第 1 項の規

定により、これより先は、三浦部会長に進行をお願いいたします。 

 

２．報告事項  

・三浦部会長 

今年度最後ということでよろしくお願いいたします。 

次第にもあるとおり、今回は、企業主導型保育事業、新制度への意向調査、幼児教育・保育の無

償化について、また利用定員の設定についてになります。利用定員の設定については、この会議で

決定後、県へ届け出るということです。では、資料 1 の説明をお願いします。 

 

・事務局 

～事務局から、資料 1 に基づき「松山市内の企業主導型保育事業の状況について」を説明～ 

 

・三浦部会長 

ありがとうございました。質問等何かありますでしょうか。 

 

（各委員から意見なし） 

 

・三浦部会長 

では、資料 2 について説明をお願いします。 

 

・事務局 

～事務局から、資料 2 に基づき「平成 30 年度実施の新制度への移行に関する意向調査結果につい

て」を説明～ 

 

・三浦部会長 

ありがとうございました。これは、あくまでも意向調査であって、確定ではないということです。

何か質問等ありますか。 

 

（各委員から意見なし） 

 

・三浦部会長 

では、次に資料 3「幼児教育・保育の無償化について」説明をお願いします。 

 

・事務局 

～事務局から、資料 3 に基づき「幼児教育・保育の無償化について」を説明～ 
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・三浦部会長 

ありがとうございました。 

ちなみに、利用料と保育料の違いとはどういったものでしょうか。 

 

・事務局 

施設によって呼び方が異なっており、認可施設は、幼稚園であっても保育料と呼び、認可外施設

については、利用料と呼んでいますが、明確な定義はありません。 

 

・三浦部会長 

他の委員の方で質問はございますか。 

 

・上岡委員 

無償化は、あくまで 10 月の増税が前提の話だと思いますが、もし増税が行われなかった場合、

無償化はどうなるのでしょうか。 

 

・事務局 

あくまでも、無償化の財源が、消費税増税分のため、延期されるのではないかと予想されます。 

 

・三浦部会長 

他の委員の方で質問はございますか。 

 

・二宮委員 

先ほどの保育料と利用料の話に戻るのですが、利用料と表現すると、保護者の立場からすれば、

すべてが無料になるというように捉えられる危険性があると思います。何か資料を作成する場合は

その部分は明確に分かりやすく表現していただきたいです。 

 

・三浦部会長 

一般の人が分かりやすいような表現をお願いしますということです。 

 

・上岡委員 

私たち保育所は、保護者から実費では、お金をいただいていないので無償化になると、実費徴収

部分が出てきて、少し変わってきます。 

 

・三浦部会長 

もう少し、シンプルに無償化も行ってほしいです。 

 

・上岡委員 

以前よりも、いろいろな種類の施設が増えました。それに伴い、いろいろな経営主体の方がおら

れます。経営主体の理念は、施設に大きな影響をもたらします。しっかりと設定して、保育の質の

柱や骨格を作っていただきたいと思います。 

 

・三浦部会長 

この件についてはよろしいでしょうか。 
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３．協議事項  

・三浦部会長 

では、ここからは審議事項に移っていきます。事務局からお願いします。 

 

・事務局 

～事務局から、資料 4 に基づき「本日の審議事項について」を説明～ 

 

・三浦部会長 

前回の会議で仮設定しました部分などの、利用定員の設定について審議します。引き続き、詳し

い説明をお願いします。 

 

・事務局 

～事務局から、資料 5 に基づき「平成 31 年度の利用定員の設定について」を説明～ 

 

・三浦部会長 

ありがとうございました。 

定員数は、各施設から提出されたたもので、市で調整したものではないということです。今回の

審議の後に、市から県へ届出を行います。 

いろいろな方の利用状況や、希望もありますので、完全にとはいきませんが、今回の利用定員の

設定で、待機児童数がゼロになるだけの器を確保したことになるということです。 

ご質問等ありましたらお願いいたします。 

 

（各委員から意見なし） 

 

・三浦部会長 

では、来年度の利用定員は、こちらの数で設定させていただきます。 

本日の審議事項は終了いたします。 

今回の会議で今年度の委員は終了ということになりますが、全体を通して何かありますでしょう

か。 

 

（各委員から意見なし） 

 

・三浦部会長 

では事務局から事務連絡をお願いいたします。 

 

４．その他（連絡事項） 

・事務局 

～事務局から、連絡事項を説明～ 

 

・三浦部会長 

ありがとうございました。委員の皆様、一年間ありがとうございました。 

 

５．閉会 

・事務局 

それでは三浦部会長、本当にありがとうございました。 

以上をもちまして、「平成30年度第3回松山市子ども・子育て会議教育・保育部会」を閉会いた

します。 
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委員の皆様におかれましては、円滑な議事の進行にご協力を賜りまして、誠にありがとうござ

いました。お気をつけてお帰りください。 

 

（了） 


